

Regierungsratsbeschluss vom 27. Februar 2024

Gestaltungskonzept Innenstadt: Vierter Bericht zur Verwendung der Mittel aus der ersten Rahmenausgabenbewilligung (2015) sowie Erster Bericht zur Verwendung der Mittel aus der zweiten Rahmenausgabenbewilligung (2021) Gestaltungskonzept Innenstadt (stabile Räume)

P240226

Ausgabenbewilligung für weitere Vorarbeiten im Rahmen des Gestaltungskonzepts Innenstadt für das Jahr 2024

P240229

- Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten 4. Bericht Gestaltungskonzept Innenstadt betreffend die Verwendung der Mittel aus der Rahmenausgabenbewilligung 1 GKI sowie den 1. Bericht Gestaltungskonzept Innenstadt betreffend die Verwendung der Mittel aus der Rahmenausgabenbewilligung 2 GKI zur Weiterleitung an den Grossen Rat.
- Für die 2024 bei Städtebau & Architektur Stadtraum anfallenden Personalkosten (Kreditstelle mit 85 Stellenprozent inkl. Arbeitsplatzpauschale) für die Erarbeitung weiterer Vorprojekte werden Ausgaben in der Höhe von Fr. 150'000 bewilligt zu Lasten der Investitionsrechnung, Investitionsbereich "Stadtentwicklung und Allmendinfrastruktur", 2. RAB Gestaltungskonzept Innenstadt, stabile Räume (Tiefbauamt, Pos. 6170.250.20059)
- Für die Projektkommunikation der Vorprojekte im 2024 wird eine Pauschale in der Höhe von Fr. 70'000 bewilligt. Die effektiv angefallenen Kosten werden den einzelnen Projekten zugeordnet. Die Bewilligung erfolgt zu Lasten der Investitionsrechnung, Investitionsbereich "Stadtentwicklung und Allmendinfrastruktur", 2. RAB Gestaltungskonzept Innenstadt, stabile Räume (Tiefbauamt, Pos. 6170.250.20059)

Begründung

Mit dem Ziel, der Basler Innenstadt eine abgestimmte und den verschiedenen Strukturen und deren Funktionen angemessene Gestaltung zukommen zu lassen, hat der Regierungsrat das Gestaltungskonzept Innenstadt beschlossen. Für die Umsetzung der Gestaltungsmassnahmen im Rahmen der ordentlichen Erhaltung der städtischen Infrastruktur hat der Grosse Rat 2015 sowie 2020 eine Ausgabenbewilligung von jeweils rund 25 Mio. Franken be-

willigt. Bis heute wurden bereits zahlreiche Strassenzüge wie etwa die Gerbergasse, die Greifengasse oder die Grünpfahlgasse gemäss Konzept umgestaltet, weitere, wie die Freie Strasse und die Clarastrasse befinden sich aktuell in Umsetzung. Dabei wird auch dem Aspekt der zunehmenden Hitze grosses Augenmerk zuteil. Etwa indem Liegenschaftsbesitzende bei der Fassadenbegrünung unterstützt werden oder indem mobile Grünelemente, teilweise mit Sitzgelegenheit, für Schatten sorgen, wo die Verhältnisse keine dauerhafte Begrünung zulassen. Im Rahmen einer zweijährlichen Berichterstattung informiert der Regierungsrat jeweils den Grossen Rat über die Fortschritte bei der Umsetzung des Gestaltungskonzepts Innenstadt, über die Ausschöpfung der entsprechenden Rahmenausgabenbewilligungen sowie über die weiteren Vorhaben.

